
              Seniorenbeirat der Stadt Ratzeburg 
                      Protokoll zur 19. Sitzung des Seniorenbeirates am 09.08.2021 

 
 
 
 
 

Ort:                                 Ratzeburg, Rathaus-Raum 2.11 
Beginn:                          15:00 Uhr 
Ende:                             16:50 Uhr 
 
Teilnehmende 
Mitglieder des SBR:    Herr Ast 
                                       Herr Dr. Bade 
                                       Herr Lehnhardt 
                                       Herr Pfeiffer 
                                       Herr Deutschmann 
 
Vertretung der 
Stadtverwaltung:       Frau M. Colell (Fachbereichsleiterin) / Herr M. Sauer  
                                      (Fachbereich Öffentlichkeitsarbeit/Presse) 
 
Teilnehmende            Herr Damerow,  Herr Kessler (SWR/Ameos Rbg.),  
Gäste:                          Herr Winkler 
 
Tagesordnung 
 
TOP 01: Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit 
               fest. Zur Sitzung wurde zeitgerecht und ordnungsgemäß eingelesen. 
               Die Tagesordnung, die mit der Einladung bekannt geworden ist, wird 
 genehmigt.   
 
TOP 02: Der Niederschrift zur 18. Sitzung wurde einvernehmlich zugestimmt.  
 
TOP 03: Herr Damerow bezieht sich auf die Verkehrssituation/-sicherheit für 
               Passanten in der Töpferstraße (B 208), fordert einen geeigneten Über- 
               weg und bittet den SBR sich hierfür bei der Stadtverwaltung zu ver-  
               wenden.  Der SBR befürwortet einen Antrag an die Stadtverwaltung.  
               Herr Kessler stellt sich als Leiter der Ameos-Einrichtungen in Ratzeburg 
               vor und erwähnt den neu installierten Heim-/Hausbeirat und der Mög- 
               lichkeit einer zu vertiefenden Zusammenarbeit auch im Hinblick künfti- 
               ger Veranstaltungen. 



2) 
 
 
TOP 04: Der Seniorenbeirat der Stadt Ratzeburg lädt am 20.08.2021 gemein- 
               sam mit dem Ratzeburger Segler-Verein zu einer Regattarundfahrt für  
               Senioren ab 60 Jahren ein, um von Bord des Personenschiffes „Heinrich  
               der Löwe“ das vom Segler-Verein moderierte Wettkampfgeschehen  
               der „Ratzeburg Sail and Meer“ auf dem südlichen Ratzeburger See und   
               Domsee zu verfolgen. Zustieg/Abfahrt ist für 17:00 Uhr an/von der  
               Anlegestelle „Schloßwiese“ geplant.  
               Für die Rundfahrt sind etwa 1,5 Stunden vorgesehen. Es wird eine  
               Selbstbeteiligung von 5,00 Euro erhoben. Veranstalter ist die Schiff- 
               fahrt Ratzeburg. „Corona“-bedingt steht eine begrenzte Platzzahl von  
               200 Personen zur Verfügung, die der Anmeldung über Tel.: 8000 980  
               oder per eMail: seniorenbeirat-rz@ratzeburg.de bedarf und wofür ein  
               Zeitfenster offengehalten wird. Unangemeldeter Zustieg soll insoweit  
               auch vor Ort ermöglicht werden.  
               Die Rundfahrt wird über Medien beworben.  
               Der Seniorenbeirat beschließt zur Kostenminimierung einstimmig eine  
               Zuwendung in Höhe von 200 Euro aus dem zur Verfügung stehenden  
               Budget. 
                       
TOP 05: Angeregt wird eine Vortragsveranstaltung im Ratssaal des Rathauses  
               zum Thema „Nachhaltigkeit“ in der Landwirtschaft, das nach allgemei- 
               ner Auffassung von immer größerer Bedeutung wird, insbesondere im  
               Hinblick einer gesunden Ernährung der Bevölkerung. Es kann davon  
               ausgegangen werden, dass dieses Thema Interesse weckt. 
               Als Referent konnte Herr Alfons Wiesler-Trapp von der Fredeburger  
               Domäne  gewonnen werden. Ein Termin ist aus Gründen der Corona-   
               Krise noch nicht zu benennen. 
               Herr Sauer regt die Einbindung des Jugendbeirates als gemeinsame  
               Veranstaltung an. Der Seniorenbeirat befürwortet diesen Vortrag.  
 
TOP 06: „Corona“-bedingt nahmen Mitglieder des Seniorenbeirates nicht an  
                Ausschuss-Sitzungen der Stadt Ratzeburg teil. Herr Dr. Bade bezog sich  
                auf seine Ausführungen zu vorausgegangenen Themen wie der „Fein-  
                staubbelastung“, das zwar im Hauptausschuss erörtert wurde, bislang  
                aber noch nicht im Bauausschuss auf die Tagesordnung einer der  
                Sitzungen gelangte. Desweiteren steht die Beschaffung des Zuganges 
                zur Datenbank bei Kleinzellen offen. Ein erster Schritt sollte die Fest-  
                stellung der Kleinzellen-Standorte sein.    

mailto:seniorenbeirat-rz@ratzeburg.de


3) 
 
 
TOP 07: Vorgesehen ist die Sitzung des Kreisseniorenbeirates für Mittwoch. d.  
               03.11.2021 im Ratssaal des Ratzeburger Rathauses. Die Organisation  
               hierzu obliegt dem Seniorenbeirat der Stadt Ratzeburg.  
               Aus terminlichen Gründen sollte der Sitzungsbeginn von 15:00 auf  
               14:00 Uhr vorgezogen werden, da der Ratssaal ab etwa 17:00 Uhr  
               bereits verplant sei. 
               Frau Colell wird in diesem Zusammenhang die notwendigen Änderun-  
               gen vornehmen und feststellen, ob bzgl. einer Befreiung der Parkplatz-  
               gebühren auf dem Rathausparkplatz für die teilnehmenden Mitglieder  
              der des Kreisseniorenbeirates möglich ist.  
   
TOP 08: Herr Sauer verweist auf eine Veranstaltung am 17.09.21 im Ratssaal  
               der Stadt Ratzeburg zum Thema „Demokratie“, wobei coronabedingt  
               die Teilnehmerzahl begrenzt ist und damit eine Anmeldung erfordert. 
               I.V.m. einem anderen Vorhaben soll im Nachhinein eine Information 
               an den SBR erfolgen, der sodann hierüber befinden möge. 
               An den Seniorenbeirat ist die Bitte herangetragen worden, sich für die  
               Anbringung von geeigneten Geländern oder dergl. zu verwenden, die  
               körperlich eingeschränkten Personen den Zugang in beide Seebade- 
               einrichtungen erleichtern, da bislang rollstuhlgerechte Bereiche fehlen. 
               In der Diskussion wurde  deutlich, dass diese Themen in städt. Aus- 
               schüssen bereits erörtert worden sind und ihm Rahmen der längst  
               geplanten Gesamtmaßnahme realisiert werden sollen. Eine vorweg- 
               genommene Genehmigung allein zu der vorstehenden Eingabe werde  
               durch das Land S-H mit einiger Sicherheit abgelehnt werden. Ein  
               Provisorium Übergangslösung werfe dagegen haftungsrechtliche  
               Fragen auf. Frau Colell wird hierzu beim Bauamt vorstellig werden. 
               Herr Ast führt aus, dass die städt. Internetseite für den SBR im Text  
               anzupassen und ein aktuelles Foto deren Mitglieder einzustellen ist. 
               Die in der städt. Bücherei angebrachte „Brief-Box“ sei bislang nicht  
               bedient worden. 
               Bezogen auf den Antrag des Seniorenbeirates zur Einrichtung eines  
               Überweges in der Schweriner Straße/B 208/Raiffeisenbank wird die 
               Einrichtung einer Web-Site erörtert. Frau Colell wird hierzu Erkundi-  
               einholen. 
 
               gez. Deutschmann                                                              gez. Pfeiffer 
                       (Schriftführer)                                                         (1. Vorsitzender)   


